

«Rechnung ohne Wirt gemacht»

An der GV von Gastro Appenzellerland AR ist Patrick Schai, Gais, als neues Vorstandsmitglied gewählt worden. Die Abstimmung über die Initiative «Gleich lange Spiesse im Nichtraucherchutz» erfolgt im ersten Halbjahr 2012.

PATRIK KOBLER

Heiden. Gleich zum Auftakt der Generalversammlung von Gastro Appenzellerland AR legte Präsident Walter Höhener am Dienstagnachmittag im Hotel Linde dar, was der Branche Sorge bereitet. Da sei erstens das «Chaos mit dem Qualm». Der Kantönligeist führe zu Auswüchsen und völlig unterschiedlichen Regelungen, so Höhener. In Ausserrhoden wollen die Wirtinnen und Wirte die nationale Lösung und haben deshalb knapp 1700 Unterschriften für eine Initiative gesammelt. Über sie wird im ersten Halbjahr des kommenden Jahres abgestimmt.

Zweitens setzt sich der Verband für einen tieferen Mehrwertsteuersatz ein. In Appenzell Ausserrhoden hätten allerdings nur dank des grossen Einsatzes des Vorstandes die benötigten 1100 Unterschriften gesammelt werden können, mokierte sich Höhener. Anvisiert waren 3000. «Da haben wir aber die Rechnung ohne den Wirt gemacht.» Er wünsche sich mehr Unterstützung, nur wenn man sich gemeinsam für ein Ziel einsetze, könne man auch Erfolg haben, so der Präsident. Drittens wird derzeit auch das Alkoholgesetz überarbeitet. Einige vorgesehene Veränderungen – beispielsweise das Verbot der vom Wirt spendierten Gratisrunde – bereitet nicht nur Höhener Kopfzerbrechen, sondern auch dem Direktor von GastroSuisse, Bernhard Kuster, der ebenso nach Heiden gereist war, wie Landammann Jakob Brunnschweiler. Zu den weiteren Gästen gehörten Regina Dörig, Präsidentin von Appenzellerland Tourismus AR, und Josef Müller, Präsident Gastro St. Gallen. Insgesamt nahmen 61 Leute an der Versammlung teil, davon 28 Stimmberechtigte. Die traktandierten Geschäfte waren schnell erledigt. Die Rechnung schliesst bei Ausgaben von gut 42 500 Franken mit einem Verlust von 6400 Franken. Mitverantwortlich dafür ist unter anderem der Konkurs einer Firma, die die Jubiläumsaktivitäten von Gastro Appenzellerland AR organisiert hat. Obwohl kein Wahljahr anstand, gab es im Vorstand einen Wechsel zu verzeichnen. Thomas Näf aus Herisau ist zurückgetreten. Als sein Nachfolger wurde einstimmig Patrick Schai aus Gais gewählt.